



# Las diferentes visiones del México Actual

HECHOS Y SUSURROS

DOLORES  
COLÍN

lola-colin@hotmail.com // @rf59

**E**n el marco del 106 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, en el histórico Teatro de la República, las voces que se escucharon para conmemorar el 5 de febrero retratan la realidad nacional y los desencuentros entre los poderes.

En el discurso de Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro y anfitrión de la celebración, se hizo un llamado a defender la democracia; por su parte, la dra. Norma Lucía Piña, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, defendió la independencia del Poder Judicial y convocó a trabajar hombro con hombro con el hilo conductor que es “la

*Constitución... Es el centro de gravedad donde convergen los fines y entramados institucionales para llegar a ser el México que podemos y debemos ser... Cuentan con el Poder Judicial”.*

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, pidió dejar de lado la división y acusó la exclusión del Gobierno de la República de quienes piensan distinto, y convocó a rectificar el camino con respeto a la Constitución.

Los oradores, representantes de los poderes Legislativo y Judicial defendieron ante el presidente López Obrador la Constitución y tendieron la mano al Ejecutivo, pero no tuvieron respuesta.

En su afán de quedar bien, el senador Alejandro Armenta solo hizo un informe de las actividades legislativas. Por ello, no debemos dejar de lado la reciente confrontación entre el senador Ricardo Monreal y el propio presidente López Obrador, quien señala que el legislador prefiere el Derecho a la Justicia, “son diferencias de fondo, no politiquería”.

El respeto a la Constitución es la certeza del Estado de Derecho.

## SUSURROS

1. El senador Jorge Carlos Ramírez Marín se ubicó, según encuestas recientes, como el político más conocido y aceptado por los yucatecos para convertirse en el candidato del PRI al Gobierno de ese estado en las elecciones del próximo año. Este dato resulta interesante por si el PRI decide marchar sólo en las elecciones del próximo año en ese estado, ya que está por encima, según las encuestadoras Púrpura Analytics y Massive Caller, que Liborio Vidal Aguilar, actual secretario de Educación Pública del Gobierno de Mauricio Vila, del PAN, quien realiza fuerte campaña en redes sociales. Se ubica también en las preferencias arriba del morenista Joaquín Díaz Mena, delegado del Bienestar en Yucatán. El legislador priista sólo está abajo del alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha.

2. La tendencia por consumir botanas saludables continúa al alza, lo que ha provocado

que marcas como Food News, que dirige Moisés Jafry y Mónica Díaz, logren catapultarse en el ojo público a través de productos que además de ser elaborados con tecnología de punta, cuentan con ingredientes naturales como garbanzo, mijo blanco, quinoa, chícharo y maíz. La buena jugada por parte de esta empresa mexicana ha traído consigo que a tan solo un año de su lanzamiento, sus productos estén disponibles en más de mil puntos de venta en nuestro país, sin dejar de lado que mediante una inversión cercana a los 100 millones de pesos, este 2023 planea llegar a Estados Unidos, principal mercado en snacks a nivel internacional y que a decir por un estudio realizado por Heza Research, con la categoría del segmento saludable, va por alcanzar 5,300 mdd en ventas.

3. Mi agradecimiento a Toño Torrado, Armando Estrop, a la Directiva de 24 HORAS. *El Diario sin Límites*, y al equipo editorial, porque durante los últimos seis años me han brindado este espacio. Y a los lectores mi reconocimiento por su acompañamiento.